
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmplb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 首席编辑/赵红玲 责任编辑/郁晶陶2017年4月6日/星期四

A5

人工智能焦虑症

做文化要有耐心
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做足预案避免!极端拥堵"
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! ! ! !据统计!!"#$年全国传统戏曲演出票房收

入 #%&'亿元! 比 !(#)年增加 *+")亿元! 共有

))'&场" 而 !",$年以前的几年!传统戏曲演出

曾呈下滑局面"

陕西人艺版的#白鹿原$日前在北京保利剧

院上演%&白鹿原$过去已经有个北京人艺版!从

导演到演员都是名人! 而陕西人艺的知名度远

不如北京人艺!也没什么明星!可票依然售罄%

再想想!舞蹈'歌剧'交响乐!哪个不是都经

历了这样一个过程"先是忧虑重重!天天叫喊观

众少'没票房!难以为继!可后来的发展完全不

是那么一回事"

尽管演出市场发展期间难免起起伏伏!每次

跌落还都引来一阵惊慌! 可以后又都再次转好!

这让我们明白了一个道理!演出市场一时的起落

不必大惊小怪!只要对症下药!就一定会有转机"

戏曲'话剧'交响乐'歌剧'舞蹈!这些艺术

都是人们文化生活中不可替代的! 关键是要培

育!要有佳作!而这一切!尤其离不开耐心"

资金和政策的扶助与倾斜!需要耐心!不可

能今年一出台!明年就来了政绩(观众培育也需

要耐心!不会今年做公益演出!举办学生场'进

校园'入社区!请专家导赏!过两年观众就蜂拥

而至(建剧院'音乐厅!尤其不会立马见效!没有

经营人才的介入!哪来的优质演出和观众数量)创

作'扶植新人更是如此!急就章'赶任务'不遵从艺

术规律的作品从来都是过眼烟云% 特别是近些年

人们最为重视的文化运营! 其客观周期从来都

不是某个人说了算! 而是根据当地许多因素而

决定的%（陈原 刊今日人民日报 本报有删节）

! ! ! !有的教师成了微商# 而有的家长购买教师在朋友圈发

布或出售的商品$无疑是讨好老师更%合理&且隐蔽的方式'

这样的微商已经不是纯粹的买卖关系# 而给权力寻租创造

了便利条件' 天呈 画

! ! ! !刚刚结束的清明小长假返程

高峰! 上海 $条高速出现不同程

度拥堵! 其中尤以沪陕高速崇明

往市区方向为最! 从 &日中午一

直堵到深夜! 极端拥堵时绵延近

&*公里!车辆积压到崇明城区%

清明小长假!踏青'扫墓的出

行人群合流! 加上高速免费通行

政策的刺激! 车流量增加乃至出

现一定的拥堵! 其实是可以预见

和难免的% 但平时只要 $个小时

的路程!要开 !! 个小时!甚至一

些拥堵路段长达几十公里! 这大

大超出了多数人的承受范围%

清明假期前! 上海相关部门

就发布了交通提示! 呼吁市民错

峰出行或选择不同的交通工具% &

日下午! 又再次发布了部分路段

*可能迎来极端大车流+ 的信息"

但事实证明!效果有限" 一来!对

于提前发布的信息! 多数人都有

侥幸心理! 比如期待他人能够错

峰出行(二来!假期时间有限!错

峰的可能不大(三来!在返程高峰

期当天发布拥堵提示! 不少车辆

已经堵在了路上"

防止,极端型拥堵-!相关部

门更要把重心放在做足预案和紧

急疏导之上! 而不是发布提示了

之% 比如!像长江隧桥这样的,逢

假必堵点-! 就应该有提前预案!

根据车流量大小! 在不同进入路

口!进行提前的分流和限行!引导

车辆绕道行驶% 而一些人为造成

的拥堵! 更要通过增加临时管理

来规避%假设在拥堵路段!能够增

加执勤警力!引导车辆规范行驶!

相信路况就要好很多%

拥堵的产生! 表面看是车流

量太大! 但其实跟道路交通管理

的科学与否' 管理效率的高低有

很大关系%防止堵车!德国的经验

值得借鉴% 德国的高速公路车辆

密度在很多时候其实大大高于我

国! 但德国的高速公路建有全程

式信息控制中心! 可对高速公路

上的电子路标' 可变公告牌和红

绿灯进行实时控制'调整%如某一

路段出现拥堵状况! 监测系统发

现后就会对相应路段电子标识进

行调整!如调整沿线限速'改变车

道'开放路肩'新增车道等!以缓

解堵塞%

当然! 对于一些常年性的堵

点! 还要考虑增加交通道路的供

应% 比如长江隧桥的开通虽然让

崇明不再是,孤岛-!但仅有东线

一条通道够不够) 特别是目前崇

明建设世界级生态岛后! 现有的

交通环境更难以满足需求! 适时

加大崇明岛与外界的交通连接!

具有紧迫性%

大规模' 长时间的交通拥堵

在减缓社会运转效率' 增加资源

浪费的同时! 也直接降低了市民

的生活品质% 市民公共交通出行

意识的培育' 道路交通体系的改

善需要时间! 但相关部门提高交

通管理效率! 特别是主动加大特

殊时期的交通疏解和引导能力!

当可取得明显的效果% 向优化交

通管理借力! 仍是我们在缓解交

通拥堵方面亟待挖掘的,红利-%

! ! ! !最近在&第一财经周刊$上看到

一篇文章!说 -../01的一位工程师

正在焦虑一件事情...现在技术迭

代太快!他们可能被技术丢下'失去

竞争力!或被人工智能所替代%

被更新更潮的技术拍到沙滩

上! 几乎是每一位劳动者的本能焦

虑!也就是老生常谈的,技术带来失

业-问题% 比如!美国汽车行业繁盛

时期的技术工人! 颇为自己能操作

和修复复杂机器而自豪! 他们怎么

也没想到! 自动化的机器很快就替

代了他们%如今的职场精英们!似乎

正在面临人工智能的,碾压-%

前两年!电影&机械姬$曾经引

起关注! 说的是大富豪内森在秘密

丛林里! 精心挑选了一个年轻人来

完成对智能机器人艾娃的 ,图灵测

试-!没想到最后一切都毁在了具备

人工智能的艾娃手里% 这部影片向

观众展现了未来人工智能有可能吞

噬人类的黑暗一面% 导演嘉兰在一

次接受记者采访时! 就不无夸张地

说影片中的,未来-与现实只有,十

分钟远-%

如果说科幻片中的场景像一场

梦!现实中正在发生的事情可就让人

有切身感受了%前不久媒体上有一个

报道!华尔街第一大投行摩根大通设

计了一款金融合同解析软件 2345!

原先需要律师和贷款人员绞尽脑汁

每年耗费 6$万个小时才能完成的工

作!2345只需几秒就能完成! 而且

错误率更低% 这个消息爆出的时候!

那些容易犯错' 爱闹情绪的人类雇

员!金融界的精英和律师!是否一下

子感觉自己的饭碗开始摇晃)去年!

人工智能机器人,阿尔法狗-战胜世

界围棋冠军李世石的消息轰动一

时!很多人就开始担心!人工智能所

带来的不确定性恐慌! 大有蔓延成

,人工智能焦虑症-的趋势%

其实大可不必%科幻片&机械公

敌$中!具有了独立思考能力的智能

机器人桑尼! 就扮演了拯救人类的

角色! 引领机器人重新回到了为人

类服务的轨道上来% 就像男主角威

尔/史密斯说的!,机器人没有问题!

科技本身也不是问题! 人类逻辑的

极限才是真正的问题"-科技所衍生

的负面问题! 不是还有更新的科技

进步可以去解决吗) 人工智能可能

会带来大规模的失业! 但随着科技

与商业的进化! 更多新的职业岗位

也会相应催生"

,阿尔法狗-所向披靡的时候!

曾经设计出第一个打败人类的计算

机国际象棋程序,深蓝-的许峰雄教

授就说了!,其实并不是计算机打败

了人类!而是人类打败了人类"-,阿

尔法狗- 就是数以百计的人类专家

智慧的合力" 我也非常同意李喆七

段的话!,工具无善恶!善恶在人心"

未来的路通往何方! 将由我们自己

决定" -退一万步说!就算是机器将

来有了自主意识!有了情感!你又怎

么确定它不是,器之初!性本善-呢)

! ! ! !昨天看书! 读到一个有趣的

故事"

小飞 !,岁从某名牌大学金融

系毕业" 一时找不到工作!就回老

家的证券公司当一名普通员工"

一年后! 小飞遇到了喜欢的姑娘

小苏" 小飞向小苏求婚!小苏问他

房子有吗) 他说!我工作才一年!

积蓄不多" 现在有两个选择!一是

花这笔钱付首付!在当地买个小房

子!二是拿这笔钱去投资!等有钱

了再买套大的"

小苏说!我相信你!我选二"

就这样! 他们租了一套破房子结

婚" 十年后!小飞赚到了自己的第

一个 ,""万" 若干年后!他的财产

达到 $!"亿美元!成为当时的世界

首富"

是的!小飞其实就是巴菲特"

小苏是他的妻子苏珊"

作者有一句点评很到位0对

于不见房子不撒儿女的父母们

来说!对于没有房子绝不裸婚的

男女们来说! 巴菲特不算股神!

他的媳妇苏珊才是1 因为她为巴

菲特做了这辈子最重要的投资

决策0投资自己!而不是投资一

套房子%

一套房消灭一个梦想% 在当

下!这是一个残酷的现实% 很多年

轻人为买房背上沉重债务!他们不

敢在最应冒险的年纪去冒险!只能

按部就班地打工! 省吃俭用地还

贷!梦想被现实碾碎% 这还不算残

酷!比这更惨的!是有人,卖房创业

十年!终于攒够首付-!这听上去极

具调侃意味的话!在不少大城市真

实地发生%

读到小飞的故事之时!正逢河

北雄安新区成立的消息在中国掀

起波澜% 朋友圈众多段子中!有一

个特别让人感慨0,'7'年!深圳特

区成立!无数人失眠!想着如何大

干一场(,''!年! 浦东新区成立!

无数人失眠! 想着如何下海创业(

!",7年!雄安新区成立!无数人失

眠!想着怎么炒房22

千年大计!国之大事% 设立雄

安新区对于中国来说!是历史性的

战略决策%它背负着探索人口经济

密集地区优化开发新模式!调整优

化京津冀城市布局和空间结构!培

育创新驱动发展新引擎等使命%

在此寄语雄安!有一天!能让

身处其间的年轻人在展望未来时!

都有投资自己的勇气%

! ! ! !刚过清明!,生命教育- 成了

逃不开的话题% 昨天有媒体报道

称!!""7年至今!上海已有 ,"万

个家庭进行了遗嘱公证! 其中近

九成涉及房产继承% 报道中提到

的另一个现象是! 立遗嘱人趋向

年轻化%

从媒体报道来看!申请遗嘱

公证的,年轻人-都有充足的理

由0比如白领工作压力大'出差

多!怕有个,万一-(比如企业家

婚姻状况和家庭结构发生变化!

于是分割财产'未雨绸缪% 这一

方面说明! 社会正在不断进步!

财富分配格局悄然改变!富裕阶

层逐渐低龄化!因此年轻人需要

明确财产今后的归属以保障亲

人的生活( 另一方面也说明!年

轻人更为理性! 法律观念更强!

他们了解财产或遗产继承所涉

及的各种法律问题!并敏感地意

识到!若处置不当可能引发令人

心碎的家庭纠纷% 正因如此!我

猜测!今后立遗嘱人中的年轻人

比例很可能会不断上升%

中青年人提前安排,身后事-

究竟是利是弊) 一直以来争议颇

多% 正方觉得!无论什么年龄'阶

层的人! 都有自主分配财产乃至

遗产的权利和自由! 西方国家近

八成的成年人立有遗嘱! 我们也

应该尽早转变观念! 不避讳就是

,第一步-% 反方则认为! 珍惜生

命' 努力奋斗才是青年人该有的

状态!年纪轻轻就想着立遗嘱!未

免过于悲观和消沉% 过早立好遗

嘱!也可能会,伤害-到家人彼此

间的感情%

其实这两种观点并不矛

盾!我们既应该以开放'包容的

眼光来看待立遗嘱这件事!同

时也要心怀敬畏! 根据自己的

实际情况审慎对待% 换句话说!

我们既要相信自己的判断和能

力! 基于对亲人的爱和责任!对

名下财产做出妥帖的处置(同时

也要明白! 人生的道路还很长!

变量还很多! 已经立好的遗嘱

也可能因此需要作出修改!可

无论立或不立'改或不改!对生

活的热情不能动摇! 对爱的信

仰不能丢失%


